
04 de abril de 2025 | Ano VI - Edição 1516 - R$ 3,00 | Informações: 66 3535-1000 | www.diariodoestadomt.com.br |  Fundado em 2019 

Manhã Tarde Noite

Máx 32 | Mín 22
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ANÚNCIO DA ANEEL

Reduzir acidentes, trazer mais mobili-
dade ao trânsito, garantir mais vagas de 
estacionamento nas áreas comerciais e 
reduzir a emissão de poluentes. Esta é 
a série de vantagens obtidas quando o 
transporte coletivo passa a fazer parte 
da rotina de uma cidade.                         Página  - 3

Transporte
coletivo
gratuito em
Sorriso?

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

APROSOJA MT

Ataque de
lagartas
preocupam

Pouco mais de meio mi-
lhão de hectares de milho, cerca 
de 15% da área, foram semea-
dos nesta safra 2024/25 fora da 
janela ideal, segundo dados do 
Imea. Tal fato aumenta os riscos 
de perdas, uma vez que o cereal 
semeado mais tarde pode sofrer 
com a falta de chuvas.  Página - 4

DIVULGAÇÃO

ACIDENTE ENVOLVEU 5 CARRETAS

O acreano Jailson Araújo da Silva, de 30 anos, morreu em um acidente de trânsito envolvendo cinco caminhões e um carro 
na BR-364, a 148 km de Cuiabá, na terça (1º). O caminhoneiro morava em Cruzeiro do Sul, interior do Acre, e saiu de casa no 
último dia 13 de março para deixar uma carga em Porto Velho/RO.                                                                    Página - 7

DIVULGAÇÃO

PROMETEU QUE SERIA A ÚLTIMA VIAGEM

A tarifa de energia de 1,7 milhão de clientes das 142 cidades mato-grossenses 
atendidas pela Energisa será reajustada, de acordo com o tipo de consumidor. 
O anúncio foi feito pela Agência Nacional de Energia Elétrica. Os novos valores 
entram em vigor a partir do dia 8 de abril.                                              Página -4

Tarifa de energia será reajustada
em Mato Grosso a partir do dia 8

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT
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Ranking dos Políticos Editorial

Supremo dá início a um processo histórico
Pela esperada unanimidade dos cinco membros da 1ª Tur-

ma do Supremo Tribunal Federal, Jair Bolsonaro (PL) e mais 
sete pessoas, incluindo quatro oficiais-generais das Forças 
Armadas, tornaram-se réus por tentativa de golpe de Estado e 
outros crimes associados.

É a primeira vez na história do país que civis e militares 
acusados de comandar uma ofensiva golpista —felizmente 
fracassada— serão responsabilizados por seus atos. É avanço 
institucional importantíssimo, especialmente quando se con-
sidera que a própria República brasileira foi fundada por um 
golpe de Estado.

No que diz respeito à denúncia oferecida pelo procurador-
-geral da República, não cabe dúvida de que ela deveria ser 
recebida. Denúncias, cumpre recordar, não se confundem com 
o julgamento propriamente dito. Para que sejam recepciona-
das, basta que existam indícios suficientes de materialidade e 
de autoria dos crimes. Isso há de sobra.

É a partir de agora que os réus e seus advogados terão 
oportunidade de examinar minuciosamente as provas já reu-
nidas, produzir outras, contestar as acusações e apresentar a 
sua versão dos fatos, em consonância com o princípio do de-
vido processo legal, assegurado nas democracias.

Na verdade, tanto o procurador-geral como os defensores 
foram mais caudalosos do que seria necessário nessa fase do 
processo, o que se mostra compreensível. Dada a importância 
jurídica e política do julgamento, as partes aproveitam todas 
as ocasiões que têm para testar suas teses e recalibrar estra-
tégias.

Pelo que os ministros já sinalizaram na discussão de pre-
liminares e em seus votos, é altamente improvável que rejei-
tem todas ou a maioria das acusações feitas.

Se a infantaria celerada do 8 de janeiro amargou penas de 
até 17 anos —um exagero que parece evidente— em julga-
mentos tanto pelo plenário do Supremo como pela turma, é 
apenas lógico que os cabeças da intentona recebam sanções 
ainda maiores.

Nesse contexto, é positivo que o ministro Luiz Fux já tenha 
aberto divergências em relação a posicionamentos do rela-
tor, Alexandre de Moraes, incluindo uma defesa da revisão da 
dosimetria de já condenados pela invasão das sedes dos Po-
deres em 2023.

Independentemente do mérito dessas divergências, a ati-
tude de Fux —que foi de algum modo referendada por outros 
ministros, que disseram haver muito a discutir na fase de ins-
trução— sugere que existe real disposição da corte para ava-
liar a situação de cada réu e julgá-lo de acordo com as provas, 
como precisa ser.

O fundamental é que as instituições brasileiras resistiram 
a uma ofensiva golpista, que não obteve a adesão necessária 
da cúpula das Forças Armadas, e estão respondendo à altu-
ra, levando os responsáveis ao banco dos réus. Não é pouco. 
Os Estados Unidos, uma democracia muito mais madura, não 
conseguiram fazer o mesmo após enfrentarem percalços se-
melhantes.

“ “é positivo que o ministro Luiz Fux já tenha aber-
to divergências em relação a posicionamentos 
do relator, Alexandre de Moraes, incluindo uma 
defesa da revisão da dosimetria de já conde-
nados pela invasão das sedes dos Poderes em 
2023

NORTE SHOW
O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) confirmou 
que virá novamente a Mato Grosso, desta vez 
para o Norte Show, em Sinop. A visita na feira 
agropecuária ocorre no dia 15 de abril. Bolso-
naro deve chegar à cidade por volta das 11h15 
da manhã. Logo em seguida, deve participar 
de uma motociata até a Praça da Bíblia, locali-
zada na região central do município. No perío-
do da tarde, o ex-presidente segue para o Par-
que de Exposições da cidade, onde participará 
do evento e fará visitas aos estandes no local. 
Esta é o segundo ano consecutivo que Bolso-
naro participa do evento em Sinop.

“ILUDIR SEGUIDORES”
Os influenciadores alvos de operação da Polí-
cia Civil na quarta (2), suspeitos de esquema 
em jogos online de azar, conhecido como “jogo 
do tigrinho”, divulgavam fotos de viagens in-
ternacionais para iludir seguidores de que as 
apostas eram prolíficas. Na região metropoli-
tana de Cuiabá, a Polícia prendeu a estudante 
de odontologia Mariany Dias, e ainda cumpriu 
contra ela mandados de busca e apreensão. A 
outra influencer, Emilly Souza, que também 
teve mandado de prisão concedido, não foi lo-
calizada. Segundo a Polícia, o grupo era forma-
do por influenciadores e agentes de platafor-
mas de Mato Grosso, Ceará, São Paulo e Pará. 
Eles são investigados por estelionato, lavagem 
de dinheiro e delitos contra a economia popu-
lar. Além das viagens, os influenciadores eram 
remunerados com pagamentos por divulgação 
da plataforma, quantidade de novos usuários 
cadastrados e também recebiam comissões 
pelos valores depositados pelas vítimas nas 
plataformas.

LIBERDADE DE EXPRESSÃO
O juiz Yale Sabo Mendes determinou o ar-
quivamento da sindicância administrativa 
contra o delegado Flávio Stringueta, por falta 
de justa causa e violação a princípios funda-
mentais. A investigação foi aberta após uma 
entrevista concedida por Stringueta à Rádio 
CBN, em 2021, na qual opinava sobre temas 
relacionados à Segurança Pública. A Correge-
doria da Polícia Civil alegou que as declara-
ções configuravam 10 infrações disciplinares 
em um único ato, mas não detalhou de que 
forma essas supostas infrações se relaciona-
vam com a entrevista. O delegado recorreu à 
Justiça, apontando parcialidade na condução 
do caso e a ausência de provas concretas. Na 
decisão, o juiz destacou que a sindicância vio-
lou princípios como o devido processo legal, a 
imparcialidade e a moralidade, além de des-
considerar o direito à liberdade de expressão 
garantido pela Constituição e pela Declaração 
Universal dos Direitos Humanos.

IMAGEM DO DIA

A atriz Angelina Jolie visitou a aldeia Piaraçu, na Terra Indígena Capoto-Jarina, na re-
gião do Xingu, na quarta (2), e encontrou o cacique Raoni, um dos mais conhecidos 
líderes indígenas no mundo. A artista esteve na aldeia junto com a organização Re:wild, 
para se encontrar com o cacique e outras lideranças Kayapó, conhecendo de perto a 
conexão entre o povo indígena e a floresta. Jolie, que há décadas apoia causas huma-
nitárias e de direitos humanos, além de atuar na conservação ambiental no Camboja 
há mais de 20 anos, passou várias horas conversando com Raoni e outras lideranças 
indígenas locais, para saber sobre os desafios enfrentados pela comunidade — como o 
desmatamento, o garimpo ilegal e a expansão do agronegócio sobre terras indígenas. 
Ela expressou apoio aos esforços de proteção da Amazônia e da cultura indígena. Raoni  
Metuktire é líder do povo Mẽbêngôkre-Kayapó e vive na Terra Indígena Capoto-Jarina. 
Em 1977, um documentário sobre a vida de Raoni foi exibido no Festival de Cannes, na 
França, e, em 1989, ele se encontrou com o cantor Sting, da banda The Police. Os dois 
embarcaram em uma turnê ao redor do mundo em defesa dos povos indígenas.

Crédito: Divulgação

Factoides, fanfarrices
e soluções

Há quem diga que o grande mal do 
mundo é a corrupção, algo que não é 
e jamais foi uma exclusividade tupini-
quim. Existe, inclusive, uma corrente que 
afirma que, em certo nível, a corrupção 
estimula o crescimento, impulsionando 
obras de infraestrutura e serviços. O que 
mais nos causa danos e perdas não é a 
corrupção, mas sim os factoides e as fan-
farrices de determinados políticos.

Não vou entrar nessa seara. Temos os 
famosos “roubam, mas fazem” e os que 
“roubam e nada fazem”. Fato! Deixo para 
o leitor tirar suas próprias conclusões.

Por princípio, defendo boas práticas 
de gestão – sérias, transparentes e ba-
seadas no interesse público, alicerçadas 
em projetos viáveis e visionários.

Sempre ouvimos dizer que a diferen-
ça entre um político comum e um grande 
estadista é que um governa pensando 
na próxima eleição, enquanto o outro 
governa pensando nas próximas gera-
ções. As grandes nações desenvolvidas 
do nosso planeta não ficaram imunes à 
corrupção, porém, prevaleceram sob o 
comando de grandes estadistas!

No meu humilde entendimento, seja 
em nível municipal, estadual ou federal, 
o que mais nos causa danos e perdas não 
é a corrupção, mas sim os factoides e as 
fanfarrices de determinados políticos.

Temos centenas de exemplos con-
temporâneos que mostram como é pre-
judicial sermos comandados por líderes 
mais preocupados com espetáculos do 
que com governar de verdade.

Por outro lado, podemos citar outras 
centenas de exemplos de administra-
ções que fizeram uma enorme diferença 
na vida dos cidadãos ao colocar no co-
mando um líder com visão estadista.

Posso citar como exemplo uma gran-

de metrópole, Curitiba, e uma pequena 
cidade aqui no nosso Mato Grosso, Lucas 
do Rio Verde. Ambos os casos demons-
tram que liderança visionária faz toda a 
diferença.

Fechando o que considero uma “tri-
logia” sobre o Rio Cuiabá, como mato-
-grossense nato e apaixonado, cuiabano 
por adoção e coração, reivindico que 
nossos líderes políticos visionários e sé-
rios coloquem, de forma séria e respon-
sável, sobre a mesa um projeto que salve 
o Rio Cuiabá – ou melhor dizendo, que 
“ressuscite” o nosso Rio.

Atualmente, nem pesca de subsis-
tência é possível. Lazer muito menos, e 
turismo, menos ainda. O Rio Cuiabá não 
gera renda e, a cada dia, se torna um gi-
gantesco esgoto e depósito de rejeitos.

Poderia citar dezenas de projetos vi-
áveis e sustentáveis pelo mundo, prin-
cipalmente na Ásia e na Europa. Mas 
acredito que nossos nobres deputados 
estaduais, representantes mais próxi-
mos do povo mato-grossense, deveriam 
se aprofundar nesse assunto, estudar so-
luções já implementadas e conhecer de 
perto experiências bem-sucedidas ao re-
dor do mundo – como já fizeram dezenas 
de vezes em outros temas, incluindo no 
caso do famigerado VLT.

Há soluções inteligentes e sustentá-
veis que geram renda e trazem vida de 
volta ao moribundo Rio Cuiabá. Falta 
vontade política. “Não podemos voltar 
aos tempos sombrios, onde as piores 
pessoas perderam o medo e as melho-
res perderam as esperanças.” – Hannah 
Arendt.

RODRIGO RODRIGUES É JORNALISTA, EM-
PRESÁRIO E GRADUADO EM GESTÃO PÚBLICA

RODRIGO RODRIGUES

Há soluções inteligentes e sustentáveis que 
geram renda e trazem vida de volta ao mori-
bundo Rio Cuiabá. Falta vontade política

Coluna Tecnologia

Estação Espacial está tão limpa que
os astronautas estão ficando doentes

A Estação Espacial Internacional (ISS) é 
extremamente limpa. Isso é importante para 
a saúde dos astronautas. Acontece é que as 
coisas por lá podem estar tão limpas que 
está deixando seus hóspedes doentes. Pode 
parecer estranho, mas a falta de diversidade 
microbiana também pode ser um problema.

A ISS está sendo atingida por diversos 
casos de erupções cutâneas persistentes, 
alergias incomuns e uma variedade de in-
fecções, incluindo fungos, herpes labial e 
herpes zoster. E o motivo parece estar na 
falta de limpeza.

Acontece que a ISS passa por um de-
sequilíbrio microbiano, bactérias chegam 
ao espaço com os astronautas, mas o solo, 
a água e o ambiente de lá são estéreis. A 
conclusão foi feita por pesquisadores da 
Universidade da Califórnia, em San Diego e 
publicada na revista Cell.

“Há uma grande diferença entre a expo-
sição ao solo saudável da jardinagem e co-
zinhar em nossa própria sujeira, que é mais 
ou menos o que acontece se estivermos em 
um ambiente estritamente fechado, sem 
nenhuma entrada contínua dessas fontes 

saudáveis de micróbios de fora”, disse Rob 
Knight, diretor do Centro de Inovação do Mi-
crobioma da Universidade da Califórnia, em 
San Diego, ao Wall Street Journal.

A pesquisa aconteceu com a ajuda dos 
próprios astronautas, que coletaram amos-
tras da superfície da ISS. O resultado: quase 
todas as bactérias encontradas forma lá com 
os humanos.

“Seu sistema imunológico precisa de ex-
posição a uma ampla gama de micróbios be-
néficos de lugares como solo, animais sau-
dáveis e plantas saudáveis”, disse Knight. 
“Entender se há uma maneira de engarrafar 
esses micróbios saudáveis ou fornecê-los 
em um ecossistema no espaço que os astro-
nautas podem manter é um tópico de pes-
quisa muito interessante no momento”.

Além disso, o modo de vida na ISS acaba 
contribuindo para isso. “Provavelmente pre-
cisamos trazer um pouco mais do exterior 
para dentro”, disse a astronauta e microbio-
logista Kathleen Rubins ao WSJ. “Mas temos 
que fazer isso com segurança para que não 
tenhamos supercrescimento de fungos ou 
qualquer coisa patogênica”.
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DISPUTA EM 2026 
“É natural que secretários queiram 
disputar a eleição”, aponta Mendes
DA REPORTAGEM
MidiaNews

O governador Mauro 
Mendes (União) classificou 
como “natural” que seus se-
cretários tenham interesse 
em disputar cargos políticos 
nas eleições de 2026. Espe-
cula-se que pelo menos seis 
membros do Palácio Paia-
guás estejam trabalhando 
para lançar candidaturas 
no próximo ano para ocu-
par cargos tanto na Câmara 
Federal quanto Assembleia 
Legislativa.

Questionado, Mendes 
disse que ainda não dialo-
gou com seu staff a respeito 
do próximo pleito. “Não teve 
essa conversa, mas acho 
que é natural. Todo cidadão 
que esteja filiado a partido 
político tem o direito de dis-
putar no processo eleitoral”, 
disse à imprensa.

Na última semana, o pre-
sidente do PRD em Mato 
Grosso, Mauro Carvalho, que 
também é amigo de Men-
des, afirmou que queria 
trazer membros do secre-
tariado do governador para 
disputar as eleições de 2026 

pelo partido.
Carvalho preferiu não ci-

tar nomes de quem poderia 
ir para a sigla, mas disse que 
já estava tendo conversas 
com os secretários. O líder 
do PRD garantiu a ida de 
pelo menos um membro do 
staff de Mendes para o PRD.

Mendes também foi 
perguntado a respeito de 
alguns parlamentares que 
estariam insatisfeitos com 
essa possibilidade de se-
cretários serem candidatos 
em 2026. Um dos receios 
seria do secretariado usar o 
cargo para obter mais votos 
nas eleições.

Porém, defendeu a legi-
timidade dos secretários se-
rem candidatos assim como 
dos deputados de tentarem 
se reeleger. 

“Os deputados têm uma 
ampla vantagem também 
por estarem no cargo na 
Assembleia, por terem uma 
belíssima estrutura à dis-
posição deles. Então, nós 
poderíamos ter aí diversos 
cidadãos chiando também 
por eles terem essa prerro-
gativa”, afirmou.

DA REPORTAGEM

Os deputados estadu-
ais apreciaram 32 vetos que 
impediam a apreciação de 
projetos de lei durante a Or-
dem do Dia da sessão ordi-
nária da Assembleia Legis-
lativa desta quarta-feira (2).

Os vetos derrubados 
tratam de questões relati-
vas a geração de emprego 
e renda para MEIs – micro-
empreendedores indivi-
duais; proteção à infância 
e adolescência; gratuida-
de de serviços funerários; 
prioridade e gratuidade na 
emissão de documentos 
para mulheres vítimas de 
violência doméstica; medi-
das de combate ao crime 
de violência contra a mu-
lher e crime contra a dig-
nidade sexual no esporte e 
que trata do fornecimento 
gratuito dos resultados de 
exames realizados no san-
gue doado, pelo hemocen-
tro e bancos de sangues 
dos hospitais do estado de 
Mato Grosso de forma física 

e virtual (meio eletrônico).
Entre os vetos apos-

tos pelo governo do estado 
a projetos de lei de autoria 
dos deputados estaduais e 
que foram derrubados, cha-
ma a atenção o que adicio-
na o parágrafo único ao art. 
144 da Lei Complementar 
nº 04, de 15 de outubro de 
1990 e possibilita a servido-
res públicos estaduais se 
tornarem microempreen-
dedores individuais (MEIs), 
respeitando exigências le-
gais de não gerir equipes 
ou ter empreendimentos 
de médio ou grande porte.

O MEI é um regime 
tributário simplificado que 
visa incentivar a formaliza-
ção de pequenos empre-
endedores e trabalhadores 
autônomos e que, em da-
dos de outubro de 2024, 
levaram o Brasil a bater o 
recorde de MEIs ativos com 
11,5 milhões no total, o que 
pode representar 23 mi-
lhões de empregos, já que 
cada MEI pode ter até um 
trabalhador contratado e 

ASSEMBLEIA

Deputados garantem a possibilidade
de servidor público se tornar MEI

DA REPORTAGEM

O presidente da Câ-
mara de Sinop, vereador 
Remídio Kuntz, teve duas 
indicações aprovadas pelo 
plenário durante a 8ª Ses-
são Ordinária realizada na 
segunda (31). 

As proposituras abor-
dam questões relacionadas 
à segurança viária e à infra-
estrutura urbana.

A indicação 160/2025 
solicita ao prefeito Rober-
to Dorner, com cópias ao 
secretário municipal de 
Obras e Serviços Urbanos e 
ao secretário municipal de 
Segurança e Trânsito, a im-
plantação de lombofaixas 
em frente à Igreja Luterana 
Congregação Emanuel, si-
tuada na Avenida das Pal-
meiras, esquina com a Ave-
nida André Maggi, no bairro 
Jardim Imperial. A justifica-
tiva apresentada menciona 
a necessidade de garantir 
segurança aos pedestres 
devido ao fluxo intenso de 

CÂMARA SINOP 

Remídio Kuntz cobra segurança
viária e infraestrutura urbana

veículos na região.
Na Indicação 161/2025, 

Remídio Kuntz propôs ao 
prefeito Roberto Dorner, 
com cópias à secretária mu-
nicipal de Educação e ao se-
cretário municipal de Obras 

DE GRAÇA. Iniciativa será adotada como um teste para avaliar a adesão da população à utilização do ônibus em sua rotina

Projeto enviado à Câmara quer estimular uso do ônibus para melhorar o trânsito

DA REPORTAGEM

Reduzir acidentes, 
trazer mais mobilidade ao 
trânsito, garantir mais va-
gas de estacionamento nas 
áreas comerciais e reduzir a 
emissão de poluentes. Esta 
é a série de vantagens obti-
das quando o transporte co-
letivo passa a fazer parte da 
rotina de uma cidade.

Para estimular o uso 
desta modalidade de trans-
porte, o Executivo enca-
minhou à Câmara de Ve-
readores um projeto de lei 
para instituir a gratuidade 
no transporte coletivo. Isso 
mesmo: tarifa zero para 
andar de ônibus na Capital 
Nacional do Agronegócio. 
A iniciativa será adotada 
como um teste, para avaliar 
a adesão da população à 
utilização do ônibus em sua 
rotina.

“Para avançar em sus-
tentabilidade, mobilidade e 
segurança precisamos ser 
arrojados e a tarifa zero vem 
justamente para propor-
mos a toda a população que 
comece a adotar o ônibus 
como forma de transporte 
para ir ao trabalho, à esco-
la, às compras, enfim, que 
use esta opção que está dis-

ponível e precisa ser mais 
utilizada”, afirma o prefeito 
interino de Sorriso, Acacio 
Ambrosini.

O gestor reforça ainda 
que a Prefeitura sabe que 
o sistema tem gargalos e 
que melhorias precisam ser 
feitas. “Não é um sistema 
perfeito, sabemos que há 
demandas de investimento 

e inovação para tornar o ser-
viço mais ágil e confortável, 
mas é inegável que é uma 
alternativa de transporte 
mais segura para nossos 
munícipes, evitando que se 
exponham a enfrentar um 
trânsito já com fluxo inten-
so, de bicicleta, por exem-
plo”.

Enviado à Câmara nes-

ta semana, a expectativa é 
que o projeto de lei seja vo-
tado já nos próximos dias. 
Por mês, a Prefeitura gasta 
cerca de R$ 500 mil, com a 
locação de ônibus, combus-
tível e o pagamento de mo-
toristas e cobradores. Dados 
da Secretaria de Infraes-
trutura, Transporte e Sane-
amento (Sintra), apontam 

que o valor recebido com as 
passagens, em média R$ 85 
mil, não supre nem mesmo 
as despesas com pessoal.

“Ao mesmo tempo que 
nos deparamos com o baixo 
retorno com o pagamento 
das passagens, o que tor-
na inviável uma concessão 
neste momento, acredita-
mos que muitas pessoas 

possam achar caro pagar 
R$ 3,70 para se deslocar de 
ônibus, então, pensando no 
bem maior da comunidade 
, decidimos propor a gratui-
dade da tarifa do coletivo, 
estimulando a adoção des-
ta nova opção, avançando 
assim em mobilidade e sus-
tentabilidade”, complemen-
tou Acacio.

Prefeitura propõe transporte
coletivo gratuito em Sorriso

registrado e um faturamen-
to anual de R$ 81 mil.  “To-
dos os esforços no sentido 
de promover a geração de 
emprego e renda se de-
monstra importante em um 
país em desenvolvimento 
como o Brasil, tanto que 
existem outros projetos de 
lei em tramitação, tanto no 
Senado da República, como 
na Câmara Federal, aper-
feiçoando os MEIs diante 

dos resultados obtidos nos 
últimos anos, tanto para 
os entes públicos como os 
governos federal, estadual 
e municipal por retirar mi-
lhões de trabalhadores da 
informalidade, como para a 
própria população que bus-
ca sua inserção no disputa-
do mercado de trabalho”, 
disse o deputado Lúdio Ca-
bral, autor do Projeto de Lei 
Complementar 13/2023.

MM rebateu críticas de que seu staff esteja usando
cargo para obter êxito na próxima eleição

FOTO: DIVULGAÇÃO

Possibilidade de servidor público ser microempreendedor individual

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: LETÍCIA ROCHA

Presidente cobrou ações por meio de indicações

FOTO: DIVULGAÇÃO

e Serviços Urbanos, a urba-
nização e a implantação de 
uma praça com estrutura 
de lazer e esporte no bairro 
Jardim Maripá.

Conforme o vereador, 
o espaço encontra-se aban-

donado e sem manutenção 
há mais de duas décadas, 
sendo utilizado indevida-
mente como depósito irre-
gular de lixo, prejudicando 
o bem-estar dos moradores 
locais.



04 | ECONOMIA/AGRO | www.diariodoestadomt.com.brEstado de Mato Grosso, sexta-feira, 04 de abril de 2025

Plantio fora da janela e ataque
de lagartas preocupam no milho
DA REPOTAGEM
Canal Rural

Pouco mais de meio 
milhão de hectares de 
milho, cerca de 15% da 
área, foram semeados 
nesta safra 2024/25 fora 
da janela ideal, segundo 
dados do Instituto Mato-
-grossense de Economia 
Agropecuária (Imea). Tal 
fato aumenta os riscos 
de perdas, uma vez que 
o cereal semeado mais 
tarde pode sofrer com a 
falta de chuvas.

O alerta é ligado 
pela Associação dos Pro-
dutores de Soja e Milho 
de Mato Grosso (Aproso-
ja Mato Grosso), motiva-
do pelo atraso nos tra-
balhos com o cereal em 
decorrência da demora 
na colheita da soja por 
excesso de chuva. 

Conforme a entida-
de, teme-se que a falta 
de chuva na fase de de-
senvolvimento da cul-
tura possa prejudicar a 
produtividade. Apesar da 
precaução dos produto-
res ao planejar a segun-
da safra desta tempora-
da 2024/25, os mesmos 
foram pegos de surpresa, 
pontua o diretor admi-
nistrativo da entidade e 

O que aumenta os riscos de perdas diante da falta de chuva

APROSOJA MT. MT semeou cerca de 15% da área de milho fora da janela ideal
FOTO: DIVULGAÇÃO

coordenador da Comis-
são de Política Agrícola, 
Diego Bertuol.

“O produtor opta 
por aquilo que vai tra-
zer uma produtividade 
maior para ele, sementes 
de alta tecnologia, que 
têm um alto custo. E esse 
ano, o produtor foi pego 
de surpresa, porque es-
sas tecnologias não fo-
ram eficientes, gerando 
custo adicional. 

O produtor já tem 
sua margem apertada, 
quando ela não é uma 
margem negativa, e nós 
vemos ainda um custo 
cada vez maior”.

Dados do programa 
Aproclima, da Aprosoja 
Mato Grosso, apontam 
que municípios da região 
nordeste como Confre-
sa, Matupá e Guiratinga, 
e da região leste, como 
Água Boa e Nova Xavan-
tina, registraram mais de 
22 dias sem precipitação 
e volumes acumulados 
abaixo de 130 milímetros. 
No norte do estado, Con-
fresa ficou até 27 dias 
sem chuva, prejudicando 
o desenvolvimento das 
lavouras justamente no 
período crítico.

O vice-presidente 

leste da Aprosoja Mato 
Grosso, Diego Dallasta, 
frisa que apesar da seca 
que perdurou um longo 
período, as lavouras da 
região conseguiram se 
estabilizar com as chu-
vas das últimas semanas.

“Estamos no início 
de abril com uma boa 
umidade dos solos. Po-
rém, o milho foi plantado 
no meio para o final de 
fevereiro, então precisa-
remos de chuvas até o 
final do mês de abril. Às 
lavouras estão bem esta-
belecidas, mas depende-
mos de chuvas para con-
firmarmos a safrinha”, 
frisa.

FALHAS NA
PROTEÇÃO
Outra preocupação 

destacada pela Aproso-
ja Mato Grosso é quanto 
ao ataque de lagartas 
no milho, que também 
pode prejudicar o resul-
tado final da safra, proje-
tado em mais de 46 mi-
lhões de toneladas.

Segundo a entidade, 
variedades amplamente 
utilizadas para controle 
de pragas, apresentaram 
falhas na proteção, for-
çando os produtores a 

realizarem aplicações ex-
tras de defensivos. “Tive-
mos uma pressão enor-
me de lagartas em todas 
as tecnologias de milho, 
os produtores relata-
ram necessidade de três, 
quatro e até cinco apli-
cações”, comenta Diego 
Dallasta.

O vice-presidente 
oeste e vice-coordena-
dor da Comissão de De-
fesa Agrícola da entida-
de, Gilson Antunes de 
Melo, destaca que a difi-
culdade de controlar as 
lagartas foi enfrentada 

em muitas propriedades.
“Recebemos relatos 

de ataques de lagartas 
de produtores de todas 
as regiões do estado, 
dizendo ter problemas 
bem maiores que os 
outros anos. Isso apon-
ta para uma quebra de 
eficiência das biotec-
nologias, que os obriga 
a um aumento de apli-
cações para o combate 
dessa praga, aumentan-
do assim os custos de 
produção e consequen-
temente, a redução de 
produtividade”, afirma 

Gilson Melo.
Ainda segundo a 

Aprosoja MT, nos últi-
mos meses, o aumento 
da demanda interna, im-
pulsionada pelo setor de 
etanol e pela indústria 
de proteína animal, tem 
disputado o milho dispo-
nível com a demanda in-
ternacional, ocasionando 
o aumento do valor da 
saca. Em 2023, a saca do 
grão era negociada entre 
R$ 35 e R$ 38, enquanto 
atualmente varia entre 
R$ 80 e R$ 90 em algu-
mas regiões.

DA REPORTAGEM

A tarifa de energia 
de 1,7 milhão de clientes 
das 142 cidades mato-
-grossenses atendidas pela 
Energisa será reajustada, 
de acordo com o tipo de 
consumidor. O anúncio foi 
feito pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel). 
Os novos valores entram 
em vigor a partir do dia 8 
de abril.

Para os consumido-
res de baixa tensão, que 
representam 99,5% das 
classes de consumo no 
estado, o reajuste será de 
0,34%. Os clientes residen-
ciais do Grupo B terão um 
aumento ainda menor, de 
0,23%, mantendo um saldo 
negativo acumulado nos 
últimos dois anos. Consu-
midores do Grupo A, que 
incluem aqueles que uti-
lizam média e alta tensão, 
terão um reajuste médio 
de 5,42% em 2025.

Os reajustes aprova-
dos estão abaixo dos prin-
cipais índices econômicos 

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Mato Grosso somou 
a quantia de R$ 15 bilhões 
em impostos, taxas, con-
tribuições e multas pagas 
pelos contribuintes do 
Estado nos três primeiros 
meses deste ano, anteci-
pando em 10 dias o valor 
arrecadado no compara-
tivo com o ano anterior. A 
informação foi confirma-
da pela Fecomércio.

Em relação ao ICMS, 
Mato Grosso arrecadou, 
somente no mês de ja-
neiro, aproximadamente 
R$ 2 bilhões, sendo este 

ANÚNCIO DA ANEEL

Tarifa de energia será reajustada;
confira a data e novos valores

ARRECADAÇÃO

Mato-grossenses já pagaram R$ 15
bi em impostos no 1º trimestre

do país. O Índice Geral de 
Preços do Mercado (IGP-M) 
teve uma alta de 9,29% no 
mesmo período, enquanto 
o Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 

o principal arrecadador 
de impostos. Em rela-
ção ao mesmo período 
do ano passado, o Esta-
do acumulava um total 
de aproximadamente 
R$ 1,9 bilhão em ICMS. 
O acréscimo representa 
um avanço de aproxima-
damente 5,26% quando 
comparado com o mes-
mo período de 2024.

Na capital, o Impos-
tômetro mostra o valor 
de R$ 305 milhões arre-
cadados desde o início 
do ano, valor maior na 
comparação com o mes-

(IPCA) registrou 5,48% nos 
últimos 12 meses.

O cálculo segue as di-
retrizes estabelecidas no 
contrato de concessão. Se-
gundo a Energisa, a con-

cessionária está investin-
do R$ 1,6 bilhão neste ano 
para fortalecer e expandir 
as redes elétricas, com ên-
fase nas áreas rurais e no 
interior do estado.

Sell Agro apresenta resultados que comprovam
que a IA otimiza o desempenho

mo período do ano pas-
sado, quando somou R$ 
283 milhões. No mesmo 
comparativo, também 
em crescimento, Várzea 
Grande passou de R$ 
40,4 milhões para R$ 43,5 
milhões, Rondonópolis 
de R$ 76,4 milhões para 
R$ 82,4 milhões, Sinop de 
R$ 57,2 milhões para R$ 
61,7 milhões e Sorriso de 
R$ 31,2 milhões para R$ 
33,6 milhões.

O presidente da Fe-
comércio-MT, José Wen-
ceslau de Souza Júnior, 
destaca o avanço na ar-

recadação do estado, 
em razão da economia 
fortalecida e da boa mo-
vimentação no comércio 
na região. “O aumento 
na arrecadação em Mato 
Grosso é um sinal posi-
tivo para a economia do 
estado, uma vez que a 
pesquisa da Confedera-
ção Nacional do Comér-
cio (CNC) ainda tem mos-
trado um otimismo por 
parte das famílias cuia-
banas para o consumo, o 
que colabora para a ele-
vação na arrecadação de 
impostos”.

Novos valores entram em vigor a partir do dia 8 de abril

FOTO: ENERGISA/DIVULGAÇÃO

TECNOLOGIA
IA e machine learning aperfeiçoam
desenvolvimento e uso de adjuvantes
ASSESSORIA DE IMPRENSA

As aplicações de Inteli-
gência Artificial (IA) e Apren-
dizado de Máquina - (machi-
ne learning (ML) são infinitas 
e a cada safra ganham mais 
relevância e espaço nas mais 
diversas operações e setores 
do agronegócio. Com o de-
senvolvimento da formula-
ção de produtos não é dife-
rente, conforme comprova 
pesquisa que será apresen-
tada pela Sell Agro, empre-
sa nacional especialista em 
Tecnologia de Aplicação, du-
rante o 13° Simpósio Interna-
cional ISAA 2025.

O evento que ocorre a 
cada três anos e reúne pes-
quisadores de todo o mun-
do tendo como o assunto 
principal, os adjuvantes, 
nesta edição, será realizado 
de 6 a 11 de abril, no Rio de 
Janeiro/RJ.

As formulações tradi-
cionais dessas tecnologias 
exigem várias rodadas de 
testes de laboratório, en-
saios de campo e modifica-
ções repetitivas, tornando o 
processo não apenas inten-
sivo em recursos, mas tam-
bém sujeito às incertezas e 
variabilidades. Para tentar 
mudar este cenário, é que 
o químico e pesquisador da 
Sell Agro, Marcelo Hilário, 
conduziu o estudo que esta-
rá exposto no simpósio. Ele 
avaliou a aplicação da Oti-
mização de Enxame de Par-
tículas (PSO) no desenvolvi-
mento de um adjuvante à 
base de óleo emulsionável.

“Otimizamos as for-
mulações usando mode-
lagem orientada por ML, o 
que reduz a dependência 
de abordagens tradicionais 
de tentativa e erro. Modelos 
preditivos alimentados por 
IA melhoram a previsão de 
desempenho, permitindo 
que os pesquisadores ante-
cipem estabilidade, carac-
terísticas de pulverização 
e interações agroquímicas 
com maior precisão”, explica 
o especialista.

Ao integrar técnicas de 
otimização computacional, 
a pesquisa de Hilário de-
monstrou uma redução de 
50% no tempo de desenvol-
vimento do adjuvante, redu-
zindo os custos do produto 
final em 12%, aumentando 
em 10% o desempenho e 
acelerando a prontidão para 
comercialização no merca-
do.

O pesquisador aponta 
que a conclusão do traba-
lho é que a integração de IA 
gera:

- Redução do tempo de 
colocação no mercado ace-
lerando a otimização da for-
mulação, cortando o tempo 
de desenvolvimento;

- Melhora a precisão 
nas previsões de desempe-
nho em campo, garantindo 
eficácia consistente em di-
versas condições agrícolas;

- Aumenta a sustenta-
bilidade, minimizando o uso 
excessivo de agroquímicos, 
reduzindo o desperdício, à 
deriva da pulverização e a 
contaminação ambiental.

FOTO: ASSESSORIA



AZEVEDO INDUSTRIA E COMERCIO DE BIOMASSA LTDA - CNPJ: 
51.998.994/0001-18, torna público que requereu a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente do Mato Grosso - SEMA, a Licença da Atividade de Fabri-
cação de artefatos diversos de madeira – Picador Móvel. Localizada na Fa-
zenda Cachoeira no Município de Itaúba /MT, CAR MT68249/2022 e AD Nº 
5825/2025. Não EIA/RIMA. SEGFLORA ENGENHARIA.
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Documento assinado digitalmente conforme 
Lei Nº 13.818, de 24 de Abril De 2019, que instui a 

Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.
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22770157000139 - ICP Brasil
Emitido por:  AC DIGITAL RFB G3

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT
HOMOLOGAÇÃO- PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2.025

A Prefeitura Municipal De Nova Xavantina – Mt, Através De Sua Pregoeira Ofi-
cial, Vem A Público Divulgar A Homologação Da Licitação Na Modalidade Pre-
gão Eletrônico Nº 005/2.025, O Qual Teve Por Objeto: Registro De Preço Para 
Futura E Eventual Aquisição E Instalação De Grupo Gerador Diesel Acima 
De 300 Kva, Novo, Para Atender Hospital Municipal De Nova Xavantina-Mt. 
Empresa Habilitada E Vencedora/Detentora: Genset Solutions Ind Com Imp 
Exp De Grupos Moto Geradores Ltda, Inscrita No Cnpj Nº 07.346.027/0001-
80, Com O Valor Global De R$ 285.000,00 (Duzentos E Oitenta E Cinco Mil 
Reais).Nova Xavantina – Mt, 03 De Abril De 2.025.

Marina Angélica Marca
Pregoeira 

TRANSPORTADORA ROVARIS LTDA, CNPJ 36.915.924/0001-65, torna pú-
blico que requer junto à Secretaria de Estado do Meio Ambiente – SEMA, a 
obtenção da Licenças Prévia, de Instalação e de Operação, para atividade 
Posto de Abastecimento (tanque aéreo), para consumo próprio, com área to-
tal construída de 230,00 m² e capacidade de armazenamento de 65.000 L (65 
m³) de combustível e 15.000 L (15 m³) de arla, instalado na Transportadora 
Rovaris, na Rua Dr. Ari Luiz Brandão, 1892, KM 02, Bairro Nova Prata (Lote-
amento Elias Rovaris), em Zona Urbana do município de Sorriso/MT. Não foi 
realizado EIA RIMA.        

ENERGISA MATO GROSSO - DISTRIBUIDORA DE ENERGIA S.A., CNPJ 
n° 03.467.321/0001-99, torna público que requereu à Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente – SEMA/MT, a Licença Ambiental Simplificada – LAS, para 
atividade Rede de Distribuição Rural RDR 34,5 kV – Energisa Mato Grosso 
– Obra: 422500585 + 422500565 + 422500587 + 422500588 + 422500611, 
localizada na Zona Rural do município de Nova Ubiratã/MT.

ENERGISA MATO GROSSO - DISTRIBUIDORA DE ENERGIA S.A., CNPJ 
n° 03.467.321/0001-99, torna público que requereu à Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente – SEMA/MT, a Licença Ambiental Simplificada – LAS, para 
atividade Rede de Distribuição Rural RDR 34,5 kV – Energisa Mato Grosso 
– Obra: 622500286 + 622500305 + 622500306, localizada na Zona Rural do 
município de Canabrava do Norte/MT.

HANAIRAM EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES LTDA – CNPJ: 
10.638.025/0001-79, torna público que requereu junto a SAMA/NM – Secre-
taria de Agricultura e Meio Ambiente de Nova Mutum/MT a Renovação da 
Licença de Instalação nº 005/2018, para a implantação de um Loteamento 
Residencial Urbano denominado Loteamento Jardim São Carlos com área 
de 6,75ha constituído de 119 lotes, a ser instalado no Lote 166B, Quadra 
“D” do Projeto de Subdivisão de Chácaras, Expansão Urbana, município de 
Nova Mutum/MT. Responsável Técnico: ENG. SANITARISTA-AMBIENTAL 
NILDO BORGES DE FIGUEIREDO SOBRINHO – 65 98402-6157 – eng.nil-
do@gmail.com

ECOVALE AGROFLORESTAL LTDA -  CNPJ: 13.418.319/0001-83, torna pú-
blico que requereu junto a Secretaria Estadual de Meio Ambiente - SEMA a 
licença: LAC - Licença Por Adesão e Compromisso da atividade 1629-3/05 Pi-
cador Móvel Florestal; Endereço: Fazenda Camilotti l, coordenada geográfica: 
054º34’01.00’’W 011º14’15.00’’ S, Zona Rural do Município de União do Sul/
MT. Responsável técnico: Anderson Louback Correa - Engenheiro Florestal.

LAMINADOS E COMPENSADOS DIVINO ESPIRITO SANTO LTDA, CNPJ. 
42.258.726/0001-79. Torna público que requereu junto a SEMA – Secretaria 
de Estado do Meio Ambiente a Licença Ambiental Simplificada de uma empre-
sa de Fabricação de madeira laminada e de chapas de madeira compensada, 
prensada e aglomerada, localizada no município de Guarantã do Norte/MT. 
Não determinado EIA/RIMA. RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

CONVITE - APRESENTAÇÃO RELATÓRIO QUADRIMESTRAL DE GESTÃO
A Secretaria Municipal de Saúde, vem através deste CONVIDAR a toda população para 
participarem da Audiência Pública que acontecerá no dia 09/05/2025, às 16h na Câmara Municipal 
de Vereadores, com finalidade de apresentar do Relatório Detalhado do Quadrimestre (RDQA) de 
Setembro á Dezembro de 2024. Sem mais para o momento, Marcelândia – MT, 03/04/2025.

Tatiane Bulgarelli Grelak
Secretaria Municipal de Saúde

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO/VALOR AO

CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 036/2024
OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa especializada para realizar os serviços de 
pavimentação asfáltica em diversos bairros do Município de Marcelândia-MT. CONCORRÊNCIA 
PÚBLICA Nº 001/2024. CONTRATADA: PROENG ENGENHARIA CONTRUÇÕES E 
CONSULTORIA LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. VALOR: R$ 
396.811,68. DATA ASSINATURA: 03/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE ADESÃO N° 002/2025 - PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 028/2025

O SENHOR CELSO LUIZ PADOVANI, Prefeito Municipal de Marcelândia, Estado de Mato Grosso, 
torna público a quem possa interessar que após a análise detalhada dos elementos constantes 
dos autos, RATIFICOU, Adesão nº 002/2025 a favor da empresa, CB NEWS COMERCIAL LTDA 
inscrita no CNPJ nº 08.934.170/0001-55, objetivando Aquisição de uniformes escolares para 
alunos das creches e escolas da Rede de ensino para atender a   demanda da secretaria 
municipal de Educação   Prefeitura municipal de Marcelândia -MT (Carona à ARP 016/2024 – 
Pregão Eletrônico 008/2024 – Consorcio intermunicipal de Desenvolvimento Econômico e Social 
do Vale do Rio Cuiabá -MT). Perfazendo um total de R$ 361.000,00 (Trezentos e Sessenta e um 
Mil Reais). P U B L I Q U E – S E. Marcelândia/MT, 02 de abril de 2025.

Celso Luiz Padovani - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 009/2025 - SRP

A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, torna público, para 
conhecimento dos interessados, que realizará licitação na modalidade de PREGÃO 
ELETRÔNICO, tendo como objeto o Registro de preços para futura e eventual aquisição de 
gêneros alimentícios, Carnes, Hortifrutigranjeiros (37 ITENS FRACASSADOS), para manutenção 
das diversas Secretarias do Município de Marcelândia/MT. ABERTURA DA SESSÃO DE 
LANCES: 28 de abril de 2025, às 09h00min. (Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio do 
Site www.licitanet.com.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: www.licitanet.com.br e no site 
da Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br. Marcelândia/MT, 03 de abril de 2025.

Gisele Aparecida da Silva Pires - Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 013/2025 - SRP

A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, torna público, para 
conhecimento dos interessados, que realizará licitação na modalidade de PREGÃO 
ELETRÔNICO, tendo como objeto o Registro de preços para futura e eventual contratação de 
empresa para prestação e serviços de chapeação, funilaria e pintura em geral, com fornecimento 
dos materiais necessários, em veículos da frota do Município de Marcelândia/MT. ABERTURA DA 
SESSÃO DE LANCES: 25 de abril de 2025, às 09h00min. (Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: 
Por meio do Site www.licitanet.com.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: 
www.licitanet.com.br e no site da Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br.
Marcelândia/MT, 03 de março de 2025.

Gisele Aparecida da Silva Pires - Pregoeira Oficial

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RESULTADO DO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 151/2024

O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 13 de 
Janeiro de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto o 
registro de preço para futura e eventual aquisição de 
equipamentos médicos e hospitalares em geral para atender as 
demandas das unidades de atendimento da secretária 
municipal de saúde de Nova Mutum/MT. Das quais foram 
vencedoras as empresas: Itens 833756, 844695, M. PICIANI 
PAZINATO COMERCIO DE MATERIAIS ELETRONICOS LTDA 
inscrita no CNPJ sob o número 31.455.241/0001-59 no valor de 
R$ 13.548,00; Itens 834066, 838827, M. CARREGA 
COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA inscrita 
no CNPJ sob o número 32.593.430/0001-50 no valor de R$ 
22.120,00; Itens 850085, ALTERMED MATERIAL MEDICO 
HOSPITALAR LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
00.802.002/0001-02 no valor de R$ 10.600,73; Itens 843982, 
850083, 850093, STILUS MAQUINAS E EQUIP. PARA 
ESCRITORIO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
05.870.717/0001-08 no valor de R$ 38.940,00; Itens 827642, V. 
S. COSTA & CIA LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
05.286.960/0001-83 no valor de R$ 13.320,00. Foram 
fracassados os i tens: 833418, 847704. Não houve 
manifestação para interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 3 de Abril de 2025.

Gustavo Cesar Bedin - Pregoeiro

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

EXTRATOS DE CONTRATOS
ESPÉCIE: CONTRATO N 69/2025 - 01/04/25

PREGÃO N° 20/2025 
CONTRATANTE: NOVA MUTUM - MT, Inscrita no CNPJ sob o 
Nº 24.772.162/0001-06. CONTRATADA: OLMI INFORMATICA 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o Nº 00.789.321/0001-17. 
OBJETO: AQUISIÇÃO DE CONDICIONADORES DE AR PARA 
ATENDER A UNIDADE POLITEC DE NOVA MUTUM, 
CONFORME PREVISÃO DE CONVÊNIO COM O ESTADO DE 
M AT O  G R O S S O / S E C R E TA R I A D E  E S TA D O  D E 
SEGURANÇA PÚBLICA. VALOR: 45.072,00. VIGÊNCIA: 
01/04/2026. DATA DE ASSINATURA: 01/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
ESPÉCIE: CONTRATO N° 70/2025 - 01/04/25

PREGÃO N° 20/2025
CONTRATANTE: NOVA MUTUM - MT, Inscrita no CNPJ sob o 
Nº 24.772.162/0001-06. CONTRATADA: AC EQUIPAMENTOS 
E ELETRODOMESTICOS LTDA, inscrita no CNPJ sob o Nº 
4 6 . 2 2 1 . 4 6 4 / 0 0 0 1 - 2 9 .  O B J E TO :  A Q U I S I Ç Ã O  D E 
CONDICIONADORES DE AR PARA ATENDER A UNIDADE 
POLITEC DE NOVA MUTUM, CONFORME PREVISÃO DE 
C O N V Ê N I O  C O M  O  E S T A D O  D E  M A T O 
GROSSO/SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA 
PÚBLICA. VALOR: 27.892,52. VIGÊNCIA: 01/04/2026. DATA 
DE ASSINATURA: 01/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
ESPÉCIE: CONTRATO N° 71/2025 - 01/04/25

PREGÃO N° 20/2025
CONTRATANTE: NOVA MUTUM - MT, Inscrita no CNPJ sob o 
Nº 24.772.162/0001-06. CONTRATADA: CL MOVEIS E 
EQUIPAMENTOS PARA ESCRITORIO LTDA, inscrita no CNPJ 
sob o Nº 51.594.613/0001-35. OBJETO: AQUISIÇÃO DE 
CONDICIONADORES DE AR PARA ATENDER A UNIDADE 
POLITEC DE NOVA MUTUM, CONFORME PREVISÃO DE 
C O N V Ê N I O  C O M  O  E S T A D O  D E  M A T O 
GROSSO/SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA 
PÚBLICA. VALOR: 38.379,00. VIGÊNCIA: 01/04/2026. DATA 
DE ASSINATURA: 01/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
TERMO DE ADJUDICAÇÃO

CONCORRÊNCIA N° 002/2025
REFERENTE A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
CONSTRUÇÃO DE CRECHE MUNICIPAL NO BAIRRO 
CIDADE NOVA, CONFORME PLANILHA ORÇAMENTÁRIA, 
CRONOGRAMA FÍSICO FINANCEIRO E MEMORIAL 
DESCRITIVO QUE COMPÕE O PROJETO. 
Adjudico o objeto desta licitação para as seguintes empresas: 
Fornecedores e Itens declarados Vencedores (cfe. cotação): 
FORNECEDOR:  18344  -  HFC CONSTRUTORA E 
ENGENHARIA LTDA
CNPJ: 09.427.335/0001-65
ITEM: 165461 OBRAS E INSTALACOES
Detalhamento: -
Marca: -
Unid. Forn.: UNIDADE
Qtd.: 1,0000
Percentual: 11,2000 % 
Quinta-feira, 27 de Março de 2025.

Elena Maria Maass Lima
Ordenadora de Despesas - Port. Nº 073/2024
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Cuiabá contrata analista de mercado
e reforça departamento de futebol
EX-FLAMENGO. Silvio Eduardo exercia função no rubro-negro carioca até a temporada passada
DA REPORTAGEM

O Cuiabá terá mais um 
reforço para o departamento 
de futebol. Trata-se de Silvio 
Eduardo, que chega com a 
função de análise de merca-
do e coordenação de capta-
ção de talentos para a base. 
Silvio trabalhou mais de 20 
anos no Flamengo, onde co-
meçou como assistente téc-
nico da base e posteriormen-
te se tornou olheiro do clube. 

Em uma rede social, Silvio 
Eduardo declarou que essa 
nova função representa um 
desafio e grande oportuni-
dade para construir algo só-
lido para deixar sua marca. O 
Cuiabá contratou 10 jogado-
res para a temporada e deve 
oficializar nos próximos dias 
o atacante Edu, com passa-
gens por Cruzeiro, Coritiba e 
Goiás.

REFORÇO DE PESO
A diretoria do Cuiabá en-

caminhou a contratação do 
atacante Edu, 32 anos, que 
estava no Goiás. O atleta está 
na capital mato-grossense 
para realizar exames clínicos 
e ser anunciado como novo 
reforço do Dourado para a 
Série B do Campeonato Bra-
sileiro.

Edu chegou ao Goiás no 
segundo semestre do ano 
passado, quando realizou 13 
jogos e marcou dois gols na 
Série B. Na atual temporada, 
o atacante fez nove jogos, 
sendo cinco pelo Campe-
onato Goiano e quatro na 
Copa Verde, onde anotou 
dois gols, um deles contra o 
União de Rondonópolis.

O centroavante se des-
tacou na carreira em 2021, 
quando foi artilheiro da Série 
B do Brasileiro pelo Brusque, 
com 17 gols marcados. Pos-
teriormente, viveu auge no 
Cruzeiro em 2022, com 48 
jogos, 22 gols e quatro assis-
tências.

Recentemente, antes de 
atuar pelo Goiás, o atacante 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Analista chega ao Dourado para buscar novos jogadores

jogou por Dibba Al Fujairah 
dos Emirados Árabes, Coriti-
ba e Cerro Porteño do Para-
guai.

O jogador carioca teve 
passagens por clubes do Rio 
de Janeiro no início da car-

reira profissional, como Boa 
Vista, São Gonçalo, Itaboraí e 
Portuguesa. Nas categorias 
de base, ele também vestiu 
as camisas de Vasco, Botafo-
go e Flamengo.

Para 2025, a diretoria do 

Cuiabá anunciou o goleiro 
Arthur Bittencourt, os la-
terais Sander e Léo Ataíde, 
o zagueiro Nathan, o meia 
Ruan Oliveira e os atacantes 
Yamil Asad, Pedrinho e Juan 
Christian, que já foram utili-

zados no Campeonato Ma-
to-grossense. Além deles, o 
zagueiro Gui Mariano e o vo-
lante Lucas Eduardo foram 
contratados para a Série B.

Após perder a final nos 
pênaltis para o Primavera e 

culminar com o vice-cam-
peonato no Mato-grossense, 
o Cuiabá estreia na Série B 
contra o Volta Redonda, no 
próximo domingo, a partir 
das 18h, no Estádio Raulino 
de Oliveira, no Rio de Janeiro.
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DA REPORTAGEM
Só Notícias

A bióloga e chefe de 
educação ambiental da 
divisão de Meio Ambien-
te em Juara, Irene Baga-
nha, confirmou que está 
em andamento a im-
plantação do projeto “Ju-
ara das Araras”, voltado 
ao desenvolvimento de 
ninhos artificiais no pe-

JUARA

Projeto proporcionará 
construção de ninhos
artificiais para araras

rímetro urbano e que se-
rão destinados à preser-
vação de araras-canindé.

A meta é instalar es-
truturas de madeira que 
acondicionem as aves 
em troncos de árvores ou 
plantas lenhosas (grande 
porte) na avenida Arinos, 
lago Geraldão e parque 
de exposições da Acriva-
le. 

“Esse projeto já exis-

Acreano prometeu à mãe que
esta seria a última viagem
DA REPORTAGEM

O acreano Jailson 
Araújo da Silva, de 30 
anos, morreu em um aci-
dente de trânsito envol-
vendo cinco caminhões 
e um carro na BR-364, 
a 148 km de Cuiabá, na 
terça (1º). O caminhonei-
ro morava em Cruzeiro 
do Sul, interior do Acre, 
e saiu de casa no último 
dia 13 de março para dei-
xar uma carga em Porto 
Velho/RO.

Jailson transporta-
va uma carga de madei-
ra. Antes da viagem, in-
clusive, ele prometeu à 
mãe que seria a última 
viagem, que iria parar 
de transportar cargas e 
ficaria mais tempo em 
casa com a família. A in-
formação foi repassada 
por Jailene Araújo, irmã 
do caminhoneiro.

“Todo dia a mãe fa-
lava com ele e pedia para 
vir para casa. Ele disse 
que era a última viagem 
que ia fazer, que não ia 
mais, justamente pelo 
medo que a família tinha. 
Deixava a esposa e o filho 
em casa e ia”, lamentou.

“Os planos de Jailson 
eram: comprar um sítio, 

começar a criar animais 
e tirar a renda da família 
disso. Quando começou 
a transportar cargas, Jail-
son vinha apenas até Rio 
Branco, depois passou a 
ir para Porto Velho e, pos-
teriormente, para esta-
dos de outras regiões do 
país”, completou a irmã.

“Ele disse: ‘mãe, é 
minha última viagem. 
Não vou mais, vou para o 
meu sítio criar meu gado, 
minhas galinhas e plan-
tar. Sempre conversamos 
com ele sobre essas via-
gens, do medo, deixava 
a esposa preocupada”, 
relatou.

Jailson era casado e 
tinha um filho de 5 anos. 
A família informou que 
não sabe o destino final 
da viagem do caminho-
neiro. “Ele foi para Porto 
Velho e de lá surgiu outra 
carga. Ele ia para onde 
aparecia carga para le-
var, fosse para São Paulo, 
Belo Horizonte, Rio de Ja-
neiro”, destacou.

O ACIDENTE
O acidente ocorreu 

no km 276. Jailson Araújo 
dirigia uma das carretas 
e morreu ainda no local 
do acidente, enquanto 

Jailson disse que iria ficar mais tempo em casa e comprar um sítio

ACIDENTE ENVOLVEU 5 CARRETAS. Jailson Araújo estava em uma das carretas envolvidas em um acidente na BR-364

te em Sinop”, “e a mora-
dia das nossas araras”, “a 
gente resolveu fabricar 
os ninhos em parceria 
com a Cadeia Pública de 
Juara, pela marcenaria 
dos reeducandos”, deta-
lhou Baganha.

A forte presença da 
espécie, dado ao perío-
do migratório, tem oca-
sionado danos no pai-
sagismo urbano pela 

construção de “mora-
dias naturais”. No entan-
to, a profissional desta-
cou que as atividades 
estão sendo realizadas 
em tempo hábil, consi-
derando que o período 
reprodutivo ocorre entre 
os meses de dezembro a 
maio. Além disso, serão 
plantadas árvores frutífe-
ras para garantir alimen-
to aos animais.

FOTO: DIVULGAÇÃO

SORRISO
Curso de fabricação de ovos de 
chocolate capacita mulheres
atendidas pelos CRAS
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Assis-
tência Social de Sorriso está 
promovendo um curso de 
fabricação de ovos de Pás-
coa voltado para mulheres 
que não trabalham fora de 
casa. A iniciativa tem como 
objetivo capacitar as parti-
cipantes na produção arte-
sanal de chocolates, incen-
tivando a geração de renda 
e promovendo a integração 
social.

O curso tem duração 
de 20 dias e será realiza-
do em quatro unidades do 
Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS): 
São José, São Domingos, 
Vitória Régia e Praça CEU, 
com uma semana de ativi-
dades em cada local. Além 
da capacitação, os ovos 
produzidos serão doados 

para crianças e adolescen-
tes atendidos pelos CRAS, 
levando alegria e o espírito 
da Páscoa para diversas fa-
mílias do município.

A secretária interina de 
Assistência Social, Daniela 
Stel, destacou a importân-
cia do curso, que já vem 
sendo realizado no municí-
pio e tem impactado positi-
vamente a vida das partici-
pantes.

“Essa iniciativa não 
apenas promove a qualifi-
cação e o empoderamento 
das mulheres, mas também 
fortalece o espírito de soli-
dariedade e comunidade. 
A Páscoa é um momento 
de renovação e esperança, 
e esse curso possibilita que 
muitas famílias possam ce-
lebrar a data com mais ale-
gria e harmonia em seus la-
res”, disse.

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

Capacitação para fabricação de ovos de páscoa

Meta é instalar estruturas de madeira que acondicionem as aves

o motorista do carro foi 
levado com ferimentos a 
um hospital de Jaciara. 
Os demais envolvidos sa-
íram ilesos.

De acordo com a 

Nova Rota do Oeste, con-
cessionária responsável 
pelo trecho, as informa-
ções iniciais indicam que 
o acidente foi causado 
por uma batida frontal 

entre uma das carretas 
carregada com madei-
ra e o carro, seguida de 
uma batida lateral com 
os outros veículos.

Ainda segundo a 

concessionária, a carreta 
saiu da pista, e a carga de 
madeira caiu sobre a ca-
bine. A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) investiga 
as causas do acidente.
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Corpo de Bombeiros inicia operação
para coibir uso irregular do fogo
DA REPORTAGEM

O Corpo de Bombeiros 
deu início à primeira fase 
da Operação Infraverme-
lho, que consiste no mo-
nitoramento remoto dos 
focos de calor com o ob-
jetivo de coibir o uso irre-
gular do fogo no estado. 
A ação tem caráter pre-
ventivo e busca intensifi-
car a fiscalização, a fim de 
reduzir os danos ambien-
tais no território estadual.

A operação integra as 
ações de prevenção do 
Plano de Operações da 
Temporada de Incêndios 
Florestais (POTIF) para 
2025, elaborado pela cor-
poração. O POTIF faz par-
te do planejamento es-
tratégico do Governo do 
Estado, que destinará R$ 
125,2 milhões para inicia-
tivas de preservação am-
biental, incluindo o com-
bate ao desmatamento 
ilegal e aos incêndios flo-
restais.

De acordo com o te-
nente-coronel BM Rafael 
Ribeiro Marcondes, co-
mandante do Batalhão 
de Emergências Am-
bientais (BEA), o moni-
toramento consiste no 
cruzamento de dados 
geoespaciais, imagens de 
satélite e informações do 
Cadastro Ambiental Rural 
(CAR) para identificar fo-
cos de calor e associá-los 
às respectivas proprieda-
des.

Após a identificação e 
confirmação da ocorrên-
cia, o CBMMT entra em 
contato telefônico com 
os responsáveis pelo imó-
vel, notificando-os sobre 
o foco e alertando para a 
necessidade de providên-

cias imediatas.
“O proprietário é in-

formado de que, caso o 
foco não seja controlado 
ou haja indícios de dano 
ambiental, uma equipe 
de fiscalização poderá ser 
enviada ao local para ave-
riguação e possível autu-
ação”, explicou o coman-
dante.

Ainda segundo Mar-
condes, a Operação In-
fravermelho representa 
um avanço nas ações de 
responsabilização e in-
tegração tecnológica do 
CBMMT, permitindo a 
atuação preventiva antes 
mesmo do envio de equi-
pes a campo. Isso otimiza 
os recursos públicos e re-
força a política estadual 
de tolerância zero contra 
crimes ambientais.

“A ação será perma-
nente e intensificada no 
período crítico da tem-
porada de incêndios flo-
restais, reafirmando o 
compromisso do Estado 
de Mato Grosso com a 
preservação ambiental, a 
sustentabilidade do setor 
produtivo e a proteção da 
vida”, concluiu o coman-
dante do BEA.

PROIBIÇÃO
Além das ações de pre-

venção, o Governo do Es-
tado já publicou o decreto 
nº 1403/2025 que estabe-
lece o período proibitivo 
de uso do fogo para lim-
peza e manejo de áreas 
rurais em Mato Grosso. A 
norma também trata da 
situação de emergência e 
institui a sala de situação 
central no estado.

No Pantanal, o uso do 
fogo fica proibido entre 1º 
de junho e 31 de dezem-

EM MATO GROSSO. Ação tem caráter preventivo e busca aumentar a fiscalização para reduzir danos ambientais

POTIF faz parte do planejamento estratégico do Governo do Estado
bro. Já na Amazônia e no 
Cerrado, a proibição vai 
de 1º de julho a 30 de no-
vembro.  Durante o perí-
odo restritivo, as licenças 

de queima controlada 
emitidas pela Secretaria 
de Estado de Meio Am-
biente (Sema) estarão 
suspensas.

A proibição não se apli-
ca às queimas realizadas 
ou supervisionadas por 
instituições públicas res-
ponsáveis pela prevenção 

e combate a incêndios 
florestais.  Já o uso do 
fogo em áreas urbanas é 
proibido durante todo o 
ano.
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